

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

"Cuarenta palabras para decir Navarra" y actividades en la red pública de bibliotecas para celebrar el Día del Libro en la Comunidad Foral

Visitas guiadas, tertulias, concurso o kamishibai son algunas de las actividades programadas

Martes, 23 de abril de 2013

El Gobierno de Navarra celebra este martes 23 de abril el Día Internacional del Libro con la publicación de "40 palabras para decir Navarra", una presentación sintética de la Comunidad Foral en cien páginas profusamente ilustradas y con un diseño gráfico actual.

Además, la [red de bibliotecas públicas de Navarra](#) ha preparado a lo largo de esta semana un amplio programa de actos tanto para público adulto como infantil, con visitas guiadas, tertulias, talleres, concursos, kamishibai y otras actividades de animación a la lectura. También se ha editado [una guía de lectura sobre la escritora Lucía Baquedano](#) y editado 700 carteles y 18.600 marcapáginas.

La publicación "40 palabras para decir Navarra" enumera conceptos básicos para presentar la realidad de Navarra, de su historia, su cultura y arte, sus paisajes, sus fiestas, su gastronomía, etc. Las páginas contienen una o dos fotografías alusivas y un breve texto, más sugerente que informativo.

Las 40 palabras elegidas para decir Navarra son: azul, bosque, piedra, rojo, verde, viento, Bardenas, valle, peregrino, historia, Montaña, corte, capital, Ribera, Roma, Pirineo, gesta, crisol, origen, cumbre, templo, fuego, lenguas, puente, camino, fiesta, sabor, leyenda, amarillo, fuero, toro, agua, hospitalidad, casa, tradición, construir, aprender, arte, innovar



Cartel conmemorativo del Día del Libro 2013.

y solidaridad.

Tras las 40 palabras, se añaden unos datos básicos de Navarra y a lo largo de sus páginas se incluyen códigos QR, de respuesta rápida, para acceder a información más detallada sobre cada tema.

El libro ha sido editado por la Dirección General de Relaciones Institucionales. El autor de los textos es Matías Múgica, funcionario y traductor; y el diseño gráfico ha corrido a cargo de Jorge Martínez Huarte. Las fotografías son obra de diez fotógrafos navarros: Villar López, Asís Bastida, Unai Beroiz, Jesús Garzaron, Adolfo Lacunza, Salvador Arellano, José Luis Larrión, Enrique Pimoulier, Noemí Larumbe y Jorge Martínez.

La edición ha tenido un coste de 10.000 euros. Se ha realizado una tirada de 10.000 ejemplares que están a la venta al precio de 4 euros, en librerías y en el Fondo de Publicaciones del Gobierno de Navarra (C/ Navas de Tolosa, 21, de Pamplona). También se utilizará como material divulgativo en presentaciones y actos públicos.

Guía de lectura sobre Lucía Baquedano y visita guiada a la Biblioteca de Navarra

Con motivo del Día del Libro, el Servicio de Bibliotecas también ha elaborado una [guía de lectura sobre la escritora Lucía Baquedano](#), dado que en este año 2013 se cumplen 75 años de su nacimiento. Baquedano es una autora navarra de literatura infantil y juvenil, ganadora de varios premios literarios. Entre sus obras destacan 'Cinco panes de cebada', 'Fantasmas de día', 'De la tierra a Halley', y '¡Pobre Antonieta!' y 'Los bonsáis gigantes'. La guía puede ser consultada a partir de este miércoles en la sección "[Recomendamos-Guías de lectura](#)" de la web de las [Bibliotecas Públicas de Navarra](#).

Además, la [Biblioteca de Navarra](#) ha organizado para este martes, a las 12 horas, una visita guiada a las instalaciones de la biblioteca, ubicada en el barrio pamplonés de Mendabaldea, que incluirá la explicación de un especialista ante una muestra de libros antiguos y otros documentos de su fondo histórico.

El resto de bibliotecas públicas han elaborado, asimismo, un amplio programa de actos, tanto para público adulto como infantil, a lo largo de toda la semana. Así, realizarán actividades de animación a la lectura como tertulias, cuentos musicales, kamishibai, magia, concursos de marcapáginas, talleres, etc.

El Servicio de Bibliotecas apoya el Día del Libro con la edición de 700 carteles y 18.600 marcapáginas, en dos versiones, castellano y euskera. El diseño de los materiales es obra del diseñador navarro Jesús Sotés Vicente. Ambos objetos pueden retirarse de forma gratuita en las bibliotecas públicas de Navarra.

Museos y centros de Arte liberarán ejemplares en varias localidades

El Museo de Navarra, el Museo del Carlismo, el Museo Etnológico Julio Caro Baroja y el Centro Huarte de Arte Contemporáneo se han sumado al programa de *bookcrossing* que coordina el museo *Artium* de Vitoria y que se celebrará este martes 23 de abril. Este es el tercer año consecutivo que los tres museos navarros participan en esta iniciativa. Por otra parte, el Museo Muñoz Sola de Arte Moderno, dependiente del Ayuntamiento de Tudela, va a liberar fuera de esta iniciativa seis catálogos en diversos puntos de la ciudad ribera.

En total, 61 centros y museos españoles se unirán a una experiencia de *bookcrossing* en la que se *liberarán* por las ciudades más de 3.000 volúmenes relacionados con diferentes disciplinas. De ellos, 18 ejemplares procederán de los tres museos navarros. La liberación se va a producir en distintos puntos de Pamplona y las localidades de Estella, Ayegui, Larraga, Ollobarren y Metauten). Además, este año como novedad, el Museo de Navarra va a colocar en la Biblioteca Pública del Casco Viejo de Pamplona un código QR que permite el acceso directo al [catálogo electrónico de la exposición temporal "Caballeros y caballos"](#) a través de los dispositivos móviles que cuenten con esta tecnología. Por su parte, el Centro Huarte liberará seis volúmenes en el stand que se ha preparado a tal efecto en el interior del centro.

Los participantes han previsto poner en circulación más de 3.000 *libros libres* con la intención de que quienes los recojan disfruten de su lectura y vuelvan a liberarlos en otro punto distinto del mundo. Todos los libros liberados estarán acreditados con sus correspondientes etiquetas, contendrán las instrucciones necesarias para facilitar al lector su participación en la campaña y estarán registrados en la página web www.bookcrossing-spain.com, donde los lectores podrán indicar el lugar donde liberarán cada ejemplar. El objetivo de esta iniciativa es sumar a las bibliotecas de los museos en el esfuerzo para el fomento de la lectura y, más en concreto, en la difusión del conocimiento de las distintas disciplinas culturales.

Día del Libro en el Complejo Hospitalario

Por otro lado, el Complejo Hospitalario de Navarra repartirá a los niños y niñas ingresados, en torno a 25, el cuento ilustrado ganador del premio del Premio Destino Infantil-Apelles Mestres, “Los viajes de Gustavo”, junto con unos marcapáginas, una acción que se desarrolla en colaboración con las fundación Antena3 y Seur.